

Una avanzadilla de 139 "casco azules" canadienses entró ayer, domingo, en el asediado enclave musulmán de Srebrenica con sus 22 transportes blindados, para observar el alto el fuego al que llegaron la pasada madrugada los comandantes serbios y musulmanes. El despla-

zamiento de "casco azules" en Srebrenica forma parte del acuerdo al que llegaron en la madrugada del domingo en el aeropuerto de Sarajevo el general Ratko Mladic, jefe militar de los serbios bosnios y el musulmán Sefer Halilovic, comandante del Ejército constitucional

bosnio. Dicho acuerdo prevé la desmilitarización de la ciudad y el área de Srebrenica en un plazo de 72 horas a partir de la llegada de los soldados canadienses, y la apertura de un corredor aéreo para la evacuación de heridos y enfermos hacia la ciudad bosnia de Tuzla.

## Soldados canadienses de Naciones Unidas entran en Srebrenica tras un acuerdo de alto el fuego

Radovan Karadzic declara que no tomará parte en nuevas conversaciones de paz

EFE Y UPI  
ZVORNIK Y BELGRADO

Los canadienses entraron en la ciudad musulmana horas después de firmarse el acuerdo del cese al fuego entre las fuerzas serbias y los cercados defensores del ejército bosnio.

"El destacamento canadiense ya está en Srebrenica, y la situación militar allí es de relativa calma", dijo Lyndell Sachs, portavoz del Alto Comisionado de la ONU para Refugiados en Belgrado.

Musulmanes y serbios tendrían que limpiar de minas sus respectivos campos y los primeros tendrían que entregar armas y municiones a los oficiales canadienses de la ONU, bajo supervisión de tres militares musulmanes y otro tanto de serbios.

Una vez consumada la desmilitarización de Srebrenica nadie podría transitar armado en ella y la plaza quedaría bajo control de las "Fuerzas de Protección de las Naciones Unidas" (UNPROFOR).

Este punto del acuerdo constituye la aceptación de la Resolución 819 del Consejo de Seguridad que hace de Srebrenica una zona protegida por las Naciones Unidas.

En un plazo de 10 días se procedería al intercambio de prisioneros entre serbios y musulmanes y quedaría garantizada la libertad de tránsito de los habitantes de Srebrenica hacia otros lugares de Bosnia o del extranjero.

El general serbio Ratko Mladic manifestó la semana pasada que



Soldados de la ONU asisten a un refugiado durante la evacuación de la villa de Ahmici, atacada por los serbios. (EPA)

los canadienses sólo entrarían en Srebrenica "por encima de mi cadáver y los de mi familia", pero ha acabado cediendo.

La caída de Srebrenica parecía un hecho tras el sitio de un año y

el avance, el jueves, de las fuerzas serbias de Bosnia, que se encontraban a menos de dos kilómetros del centro de la ciudad.

Antes del cese del fuego, los serbios de Bosnia incrementa-

ron su ataque contra la ciudad para obligar a los funcionarios de la ONU a completar rápidamente los arreglos para la rendición de los defensores de la población y la evacuación de aproximadamente cuarenta mil civiles musulmanes agotados por el hambre.

### NO A MAS CONVERSACIONES

El líder serbio de Bosnia, Radovan Karadzic, dijo que se propone retirarse de las conversaciones de paz, lo que constituye un nuevo desafío a una nueva resolución de la ONU de aplicar sanciones más duras contra Serbia y Montenegro, informó la agencia noticiosa yugoslava Tanjug.

"La nueva resolución de la ONU es un intento de imponer una solución en vez de ayudarnos a lograrla mediante las negociaciones", dijo Karadzic. Agregó que el retiro de los serbios bosnios de las conversaciones de paz será analizado en una reunión del autoproclamado "Parlamento" de los serbios bosnios el próximo viernes.

"Supongo que nuestro parlamento decidirá que deberíamos abandonar la conferencia de paz", dijo Karadzic a Tanjug.

El Consejo de Seguridad de la ONU impuso sanciones más severas contra Serbia y Montenegro en la madrugada del domingo, a fin de detener su apoyo a la conquista territorial por parte de los serbios de Bosnia y las operaciones de "depuración étnica" en Bosnia-Herzegovina.

## Solana no descarta una intervención armada de fuerzas multinacionales en Bosnia-Herzegovina

COLPISA  
MADRID

El ministro de Asuntos Exteriores, Javier Solana, manifestó ayer su deseo que las nuevas medidas adoptadas por la ONU contra Serbia y Montenegro sean las suficientes para poner fin a la guerra en los Balcanes. Solana, que destacó que las sanciones son las más duras de la historia de la ONU, agregó que de no ser suficientes "tendríamos que seguir dando un paso en otra dirección que nadie desea en este momento, pero que quizá sea la imprescindible". El titular de Exteriores, en declaraciones a la Ser señaló a preguntas sobre decisión del Gobierno en caso de autorizarse una acción armada que España tiene un compromiso con Yugoslavia, "que mantenemos con el despliegue de soldados allí, estamos comprometidos con la ayuda humanitaria y por lo que no sería razonable hacer valer nuestros compromisos hasta el final".

Javier Solana explicó que la posición española frente al conflicto es el apoyo de las gestiones de paz de los representantes de la ONU y la CE.

## Un avión de EEUU destruye un radar iraquí en el sur de la zona de disuasión

EFE  
WASHINGTON

Un avión caza de Estados Unidos destruyó ayer, domingo, un radar iraquí que rastrea desde el sur de la zona de disuasión impuesta a Irak en el norte de su territorio, informó un portavoz del Departamento de Defensa.

Aunque el avión norteamericano, uno de los dos aparatos que hacían un vuelo de rutina por la zona, estuvo amenazado, no fue alcanzado por fuego artillero enemigo, especificó el teniente-comandante Brian Cullin. Ambos aparatos regresaron sin problemas a su base de operaciones en Incirlik (Turquía), agregó el portavoz militar.

Los aviones caza "F-4G" de los EEUU se encontraban en la zona de prohibición de vuelos impuesta al gobierno de Irak cuando fueron iluminados por un radar que operaba al sur del Paralelo 36, precisó el portavoz.

El Paralelo 36 marca la línea de disuasión del norte de Irak que fue impuesta por Naciones Unidas para proteger a la población kurda de los ataques iraquíes, poco después de la Guerra del Golfo Pérsico. "Uno de los dos F-4G respondió a la amenaza disparando un solo misil HARM contra el radar iraquí".

## La ONU refuerza las sanciones económicas contra Yugoslavia

BEATRIZ IRABURU

CORRESPONSAL DE HOY EN EEUU

Para consternación de Rusia que junto con China optó por abstenerse, los otros trece miembros del Consejo de Seguridad de la ONU aprobaron el sábado por la noche el reforzamiento del embargo económico contra Belgrado. Las nuevas sanciones que entrarán en vigor el 26 de abril si el bando serbio-bosnio no firma para entonces el "plan de paz" de los mediadores Vance y Owen fueron calificadas de "inhumanas" por el embajador de Yugoslavia ante la ONU y de "pequeño paso" por el embajador de Bosnia.

Puesto que las fuerzas serbio-bosnias habían continuado el sábado martirizando a Srebrenica y puesto que habían impedido esa día la entrada en la ciudad a un contingente de "casco azules" canadienses, Francia y otros países del Consejo consideraron que los serbios habían violado la resolución del viernes que declaraba a Srebrenica un "área protegida" y concluyeron que la ONU no

podía quedarse mano sobre mano. Belgrado ha negado siempre haber prestado el menor apoyo material a las fuerzas serbio-bosnias. Pero hay más que indicios de que Belgrado miente. Respecto a la última ofensiva en el este de Bosnia los servicios de inteligencia norteamericanos afirman tener evidencia de que tanques y unidades artilleras del ejército regular yugoslavo han participado en la acometida contra Srebrenica.

### "ACUERDOS PARA ROMPERSE"

"El Consejo de Seguridad ha tenido mucha paciencia", dijo el embajador francés, Jean Bernard Merimee. Su colega ruso Yuli Vorontsov, insistió por el contrario en que la nueva resolución era "especialmente inoportuna" dado que los mandos militares serbio-bosnios acababan de concluir un alto el fuego. Salvo Rusia el resto de los miem-

bros del Consejo ignoraban al principio de su reunión el sábado que se hubiera llegado a un acuerdo de alto el fuego. Pero una vez informados no parecieron excesivamente impresionados: "los acuerdos en Bosnia parecen hacerse con el sólo objetivo de romperse" suspiraba un diplomático occidental.

El gobierno Yeltsin, consciente de las simpatías pro serbias de buena parte de su opinión pública y a apenas una semana del crucial referéndum, llegó a amenazar con vetar la resolución. Moscú se resignó finalmente a abstenerse a cambio de que los países occidentales y no alineados del Consejo aceptaran que las nuevas sanciones no entraran en vigor hasta el próximo 26 de abril, es decir al día siguiente del referéndum ruso.

Salvo que para entonces los nacionalistas serbio-bosnios firmen el plan de paz de Vance y Owen el cerco económico contra su protector, Yugoslavia, será pues reforzado.